

crédito serán fundadas

Nacional de acuerdo en esos organismos

lo y los almacenes de depósitos pequeños, agricultores de una director del Banco Nacional González

con el bienestar económico de esas gentes, lo que constituye el bienestar de la nación; frases del director del Banco Nacional, don Arturo González, expresadas en un círculo de amigos.

comenta también el señor González: Por este medio desapareció la cruel especulación de que víctima el pequeño agricultor, sometido de por vida a la ruindad de inconciencia de insustentables mercaderes rurales, que hacían de esos trabajadores guías de miseria, sobre todo en ciertas lejanas regiones de la república en que eran miserablemente batidos por la avaricia de elementos extranjeros que lo han explo-

Vendida la primera partida de Café de bajura en LONDRES

CORRESPONDE A LA COSECHA 1937-38 Y PROCEDE DE LA REGION DE TURRIALBA

Buenos precios alcanzarán los productos debido a la escasez de café tico en Londres

La demanda de compras de café, — para entregas próximas — se caracteriza por la solicitud de clases extra-finas o sean de altura, ofreciéndose precios que suben en 15 y hasta en 20 chelines de los en que se estiman los de tipos "corrientes", o sean los de bajura, pero relativamente pocas son las operaciones de ventas que se efectúan dominando en el ánimo del beneficiador la impresión de que alcanzarán mejores cotizaciones en los mercados internacionales europeos. Este año los cafés "duros" de determinadas regiones, San Vicente, San Isidro y Tres Ríos, especializándose por lo grueso del grano y superior esencia de licor aunque el volumen de la cosecha es un 10 o 15 por ciento inferior a la anterior. Ha venido bastante dispareja por factores meteorológicos, pero, eso sí, muy sana.

noticias de ventas y precios, ventas que han de ser rápidas y precios que han de ser satisfactorios por la absoluta escasez de ese producto costarricense en aquel mercado, entendido, desde luego, que estas primeras cotizaciones no establecerán pauta para sugerencias del futuro, pero siempre darán una idea sobre condiciones posteriores del mercado.

El caso de que los beneficiadores oigan ofertas con todo tiempo y tranquilidad y hasta que dispongan al antojo de sus cosechas, débese, como es natural imaginar, a la completa independencia económica de que gozan por los muy pocos o ningunos compromisos por créditos usados con las casas co-signatarias y esto tiene especial fundamento a la política financiera del Banco Nacional facilitando fondos a productores y beneficiadores para movilizar sus cosechas. Obra magna la de esa institución, digna de toda loa.

Antier debió llegar a Londres el primer embarque de café de Turrialba y espéranse con avidez

Los planos de la United para un muelle en Quepos contemplan también la construcción de ferrocarriles y otras obras

La United Fruit no ha presentado inconvenientes para ofrecer al ejecutivo los estudios científicos que posee para habilitar con un muelle comercial la región sureña del litoral del Pacífico en Quepos. Examinando esos planos de la compañía resulta que el magno proyecto obedece para sus perfectos resultados de un conjunto general de obras, ferrocarriles en cuenta, que hacen un tanto difícil la

realización de la obra, aunque no imposible; y tan no la hace imposible en su principal idea cual es la de construir el muelle, que el gobierno insiste resueltamente en ejecutar esa obra. Por lo menos así lo ha hecho saber a los bananeros de esta región por medio del presidente del congreso, señor Arias qui, es que ha servido de intermediario en este asunto.

CAPTURADA ARRIONDAS POR LOS NACIONALISTAS

Salamanca, 15. UP— La estación de radio de esta ciudad anunció en estos momentos que las fuerzas nacionalistas que a-

vanzan contra Gijón capturaron a ciudad de Arriondas, punto importante en el camino directo que conduce a Oviedo y Gijón. La ciudad había quedado rodeada del sur y del este ayer.

tado sin miramientos y sin misericordia. Hoy, esos humildes trabajadores de la tierra ven en sus manos, positivamente el fruto del trabajo. Siembran y saben que venden el arroz a un mínimo de precio de 2 colones, el maíz a no menos de 60 y los frijoles a 80, y la labor les deja utilidad y con estas utilidades hacen vida decentemente humana, vida verdaderamente social, vida en fin, de hombres, cual corresponde a un país organizado y civilizado.

Hasta ahora las Cajas Rurales funcionan con toda regularidad y los reportes oficiales indican del Banco popularizarlas lo más posible para fomentar la producción, y por ende, la riqueza nacional.

AVALUO DE...

(VIENE de la Pág. UNO)

tion-Co. Ltd., la Cia. Nacional de Electricidad y la Cia. Nacional Hidroeléctrica tienen inscritas propiedades por valor de 9,290,000 colones. Al mismo tiempo que el servicio obtenía esos datos, recogió del señor Gerente de las Empresas una estación, para caso de venta de las propiedades de sus representadas, indicando que el precio aproximadamente de 34 millones, tomando en cuenta el tipo de cambio actual. Sabemos que en virtud de estas declaraciones, la Tributación Directa ha pensado en la conveniencia de proceder a efectuar un avalúo de las propiedades de las Compañías y que al efecto se han entablado conversaciones entre los directores de la Tributación y el Ejecutivo para llegar a una inteligencia en cuanto al respecto. Las negociaciones están bien encaminadas y como según opinión de los entendidos lo que procede en este caso es someter a un peritaje este avalúo que se piensa realizar, la Tributación y el Ejecutivo están acordes en nombrar perito en este importante negocio al competente ingeniero don Ramón M. Picado.

La noticia que ofrecemos nos ha sido expuesta con algunas reservas, pero en lo que dejamos apuntado en todos sus puntos hay absoluta verdad. Lo que se desea es que se establezca con claridad meridiana cuál ha de ser el canon tributario de las empresas pues se estima que el valor real no está de acuerdo con el valor declarado y ello va en perjuicio directo de los intereses del fisco.

FELICES...



Enfermedades que son congajas para los padres y los niños, se evitan con el uso constante de

HE MAGNA

Adición de la leche en el estómago del niño, eliminando indigeribles que se pudren y que ocasionan enfermedades serias como Gastro Enteritis o sea el cólera infantil.

LOS NIÑOS FUERTES Y SANOS— PRODUCTO QUE ES UNA MARAVILLA

De venta en toda farmacia

ASOCIACION DE EX-ALUMNOS DE LAS ESCUELAS INTERNACIONALES SE FUNDARA

MAGNIFICO RESULTO EL HOMENAJE TRIBUTADO AL REPRESENTANTE DE LAS ESCUELAS INTERNACIONALES DE SCRANTON, MR. DAVID G. GRAY

Un significativo homenaje fue tributado antenoche al culto y distinguido caballero norteamericano, Mr. David G. Gray, representante de las Escuelas Internacionales de la América Latina, domiciliadas en Scranton, U. S. A. en el Hotel Rex de esta capital. Los alumnos y ex-alumnos de esos reputados establecimientos de enseñanza por correspondencia, representados en Costa Rica por Mr. Warren H. Morry, le ofrecieron una magnífica comida, habiendo asistido el homenajeado y los señores: Alfredo Povedano, Tomás, Ortúzar, Mr. Morry, Claudio Castro, Fernando Cañas, José Pablo Quiros, Fabio Benavides, Rodolfo Fournier, Rafael E. Roig, Victor Manuel Brenes, Jesús Rodríguez L., Allen Rodríguez, Alberto Zúñiga Christy, Williams, Roberto Echeverría, Fernando R. Peña, José Antonio Carvajal, Juvenal Vega Rosales, Hernán Gutiérrez, Rigoberto Vega, Jaime Gutiérrez, Tobias Solano, Eduardo Acosta,

Rodolfo Salazar, Max Chaves, Jorge Sáurez, Ricardo Madrigal, Humberto L. Umaña, Evangelina Romero y los periodistas Antonio Zelaya y O. R. Bruce, Redactor de LA TRIBUNA.

Hizo el ofrecimiento de la comida el ingeniero don Hernán Gutiérrez, y su hermano don Jaime Gutiérrez Braun, condecoró al señor Gray con una artística medalla hecha por el orfebre señor Trejos, alumno de las escuelas Internacionales.

Mr. Gray en sentidas frases pronunciadas en buen español, agradeció el homenaje de que se le habla hecho objeto. Luego nuestro compañero de labores Mr. O. R. Bruce, en nombre de LA TRIBUNA y de NOVEDADES y de la prensa costarricense saludó al distinguido caballero que era objeto del homenaje. Mr. Bruce hizo la alocución en inglés siendo contestada en la misma lengua por el señor Gray. También hizo uso

de la palabra el periodista don Antonio Zelaya quien laudó el espíritu de esta juventud batalladora que venciendo toda clase de obstáculos tiende a superar su condición por medio del estudio, refiriéndose luego a la obra cultural que realizan esas escuelas que como las Internacionales, hacen llegar su aliento hasta los más distantes países de América. Un estudiante leyó unas cuartillas sobre la luz eléctrica y luego se refirió al ingeniero trabajo que el esforzado caballero don Warren Morry realiza en nuestro país desde hace muchos años. Luego se dio a conocer una idea que fue tomando cuerpo y que dentro de poco será un hecho, una realidad: la formación de la Asociación de Estudiantes de las Escuelas Internacionales.

En medio del mayor regocijo y camaradería terminó esa fiesta que resultó espléndida desde lo alto del punto de vista.

Vastos yacimien...

(VIENE de la Pág. UNO)

cimientos de manganeso en esa región panameña del litoral atlántico, adquiriendo las mejores impresiones sobre todo en el aspecto comercial del negocio, primero, por al superior calidad del metal; y segundo por la facilidad y bajo costo de transporte del mismo para su embarque. Mr. Creevy había dilatado intencionalmente contestar a costarricenses ofertas de ventas de yacimientos de esa especie en la provincia del Guanacaste hasta tanto no recibir informes de Mr. Scott ignorándose ahora la actitud que tome en estos negocios.

PAGINA DE LA MUJER

-X- CUMPLEAÑOS -X-

—Hoy rememora la fecha de sus natales la virtuosa y estimable señorita Virginia Hidalgo. Le deseamos toda clase de dichas en unión de los suyos.

BAILE EN ATENAS

Tenemos el honor de invitar a usted al baile social que, con motivo de la fiesta patronal, se efectuará en esta ciudad el día 23 de octubre, a las 20 horas, en el salón Ovarés. El comité. — Atenas, octubre de 1937.

DE CARTAGO

—Procedente de Cartago estuvo en la capital la simpática señorita Virginia Pacheco.



SRA. Da. VERA DE BENEDICTIS DE FRANCO LENIS

COCKTAIL

Esta tarde en su residencia don Alberto Moreno y su señora esposa doña María de los Angeles de Moreno, le ofrecerán un cocktail a los esposos Pigeonneau - Noel, con motivo de su viaje de regreso a su patria.

TE DE CUMPLEAÑOS

Con motivo de haber celebrado la hermosa fecha de sus quince años la estimable señorita Gladys Madrigal, ofreció un espléndido te a sus amistades. Fueron invitadas las siguientes personas: Diputado don Matias

Sobrado y señora, don Manuel Montero y señora, don Juan Jaramillo y señora, las señoras doña Fidelina de Madrigal, doña Nina Besutti, doña Anita de Palau, doña Juanita Mora de Castro, doña Carmen de Muñoz, doña Maruja de Carrasco, señoritas Nelly Montero, María Eugenia Vargas, Margarita Mata, Cecilia Martínez, Noemy Poltronie ni, Aida Muñoz, Violeta Madrigal, Mercedes Yglesias, Jetty Madrigal, Edda Leiva, Virginia Madrigal, Soraida Antillón, Eloisa Antillón, señores don Eduardo Rodríguez Besutti, don Manuel Naranjo, don Nicolás Marin, D. Alvaro Umaña, don Héctor Zú-

NOVEDADES en galana su sección social de hoy, con la fotografía de la distinguida joven señora doña Vera De Benedictis de Franco Lenis, bella dama de nuestra sociedad, esposa del caballero don Miguel Franco Lenis Cónsul de Costa Rica en Caracas, quien celebra hoy la fecha de su cumpleaños. A las muchas felicitaciones que reciba, unimos la nuestra con especial simpatía, deseándole un futuro de constante felicidad.

LAS NOCHES DE INSOMNIO SON ETERNAS

Cuando se agota el organismo por exceso de trabajo, por calamidades de familia, abuso en las diversiones o por otras causas, el cerebro y el sistema nervioso son los primeros en sufrir sus consecuencias. Mareos, pérdida de la memoria, dolor de cerebro, mala voluntad para trabajar. Pero nada es tan penoso como el insomnio, que hace interminables las noches e impide al cerebro restablecer, por medio del sueño, las energías gastadas, contribuyendo así a agravar el mal y volver neurasténico a quien lo sufre.

Consejo valioso es, en tales casos, descanso y reposo, de preferencia en el campo, al aire libre. Buen consejo es, también, comenzar a tomar la

FOSFO KOLA

medicamento reconstituyente y anti-neurasténico, de agradable sabor y de acción segura y rápida. Se compone de extracto total de nuez de kola con glicerofosfato y gluconato de calcio. Al poco tiempo de tomarse se despeja la mente, se restablece el apetito, la memoria vuelve y al recuperarse la salud, se puede dormir la noche entera sin insomnios ni sobresaltos. La FOSFO-KOLA tiene buen sabor. Todos la pueden tomar sin ningún inconveniente. En cualquier botica del país se puede conseguir a precio moderado.

ñiga, don R. Vargas y otras personas más. La fiesta resultó muy lucida y alegre. Le reiteramos nuestras felicitaciones; a las se ñorita Madrigal.

REINA HOY CALMA EN EL FRENTE DE SHANGHAI

SHANGHAI 15 UP. — El vocero de las autoridades japonesas en el frente de Shanghai informó a la UNITED PRESS que reina una calma relativa en todo el sector central, con excepción de los bombardeos que la aviación japonesa está ejecutando contra los distritos y poblaciones de Chapel, Kiating, Nanzhang, las vías férreas, caminos estratégicos y ríos.

Si desea un buen

JABON

exija siempre

Dralle

COSTA RICA EL PAIS DE LA SONRISA

Por CAROLINA RODO

Todo el que fué un día a aquella tierra sintió el encantamiento del volver, porque ciertamente que Costa Rica embruja.

Vamos por países admirables y grandiosos innegablemente bellos; en muchos reconocemos la potencia de su estructura política; en otros callamos ante sus paisajes magníficos; en algunos tenemos que confesar que es ahí, en donde justamente viven y crecen la Ciencia y el Arte en sus manifestaciones múltiples; en no pocos de estos países privilegiados nos remontamos misteriosamente muchos siglos ha en el conocimiento de la historia de sus civilizaciones y culturas. Los hay también en los que se encuentran como en concha propia, todos los placeres que se compran con dinero. Así en todas las tierras, es fácil explicar bien claramente, la clase de atracción que cada una ejerce en todo el que a ella va. Pero aquí, a pocos nudos de cualquier puerto de Colombia, hay una tierra, la de Costa Rica, que ni potente ni grandiosa, ni siquiera extensa es. Mas, en llegando a ella, parece que se nos clava a su suelo el corazón. Y no lo digo yo: Dijéronlo antes y lo dicen siempre los que aquí se fueron para allá.

Y yendo y viniendo es busca de tan extraño hechizo, tenemos que confesar que a la vista no hay ninguno excepcional y único que maraville, sea polo de fuerza que absorva la atención del mundo. La tierra es chica, sin historias de milenios, sin artes ni culturas en grande escala, de aborígenes propios. Sin el emocionante paisaje de las nieves eternas, sin fuentes salubres de fama universal, sin prodigios de construcción humana y sin embargo, Costa Rica embruja y encanta, pero es que encanta y embruja con el hechizo de su dulzura y su sonrisa.

Porque lo que ella despierta no es el arrobamiento momentáneo

de admiración que despiertan las maravillas que creó el hombre: Costa Rica convida, retiene, embruja y con mayor fuerza todavía, cuanto más se vive en su dulzura.

Toda ella es risueña y pequeña: ni siquiera en su paisaje se descubre la adustez; y no por cierto escondido, si no muy a flor de alma, está el secreto con que hechiza a todo el que la ve.

Es, que allí en esa tierra todo sonríe y sonríe siempre: la sonrisa en Costa Rica, es algo fundamental e intrínseco en la cultura. La sonrisa corre en la boca de los niños cuando en parvadas y al salir de sus escuelas, van por las calles dejando un reguero de vocablos dulces y festivos. En los labios de todas las mujeres que con su sonrisa tiempre acrecientan su belleza y simpatía, por que la sonrisa es la mujer costarricense como un halo divino con que espiritualiza y vindica, todas sus alegrías, toda su vida, y hasta con una sonrisa triste santifica todos sus dolores. Sonríe el hombre en su labor de lucha con la vida y sonriente y plácida es, hasta la cara del que ya está viejo, y solo espera ya, el último abrazo de la tierra.

En Costa Rica, la vida no tiene las facciones duras de un atleta, sino la dulzura y la paz de una alma de pastor.

Y esta sonrisa que cunde por todas partes, que en todo se derrama como miel, ha saturado de ternura y suavidad toda relación humana, y a su paso hace nacer el encanto y la alegría; y el canto y la alegría quien no lo sabe? Son dos alas que levantan y aligeran y separan a los hombres de lo pesado y vulgar. Costa Rica: esta tierra bendita de Dios, está inmantada de amor y de ternura!

CAROLINA RODO

En Colombia, año 1937

DONDE y cómo escribió...

Viene de laPag. TRES

pregnado el "Decameron" el original fué expulso de un modo que no hubiera sido necesario en nuestra época de todas las franquezas.

Después de mi visita a la Torre de Boccaccio, su vecino me llevó a dar un paseo por la villa de Certaldo, cuyas calles tienen la apariencia de sendas por donde hubiera pasado, loco y sin guía, un cilindro de varias toneladas.

—No se alarme — me dijo mi amigo italiano. El gobierno, respaldando a mi petición, va a convertir en vías modernas todas las calles de este pueblo. En septiembre Certaldo será una ciudad moderna, pavimentada a la perfección, una especie de monumento nacional al fundador de una escuela literaria. La ocasión será celebrada dignamente, y habrá un premio de cinco mil liras para el autor de la mejor novela italiana escrita en el año. Luego esa celebración se hará anual y hasta se le dará importancia y relieve internacional. Mientras tanto, vámonos a almorzar a la sombra, y a beber en honor de la fama inmortal de Giovanni Boccaccio, Príncipe de la Prosa Italiana.

Si el doctor Peverelli desea obtener un acabado éxito en su concurso literario anual, yo le

ESPERAMOS

su llamada telefónica para atenderlo rápidamente y a su casa llegará nuestro agente por el calzado que Ud. necesita arreglar. Zapatería Pineda, situada frente al Teatro Adela.

sugiero que permita que los concursantes sean servidos en su casa y honrados con sus vinos. Estoy dispuesto a asegurar que como anfitrión el mismo Boccaccio no hubiera podido competir con su vecino....

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2439

Gerente.

El seño cura de la ciudad de Santo Domingo va a celebrar su jubileo de plata

Virtuoso, esforzado, dinámico y muy popular, el querido padre don Francisco Mendoza, es tan estimado como querido en Santo Domingo donde desde hace muy largos años ejerce la parroquia.

Educado en el Seminario Tridentino de esta capital, van a cumplirse ya 25 años de su ordenación, realizada el 3 de noviembre de hace un cuarto de siglo.

Desde entonces, ha sido uno de los mejores vendimiadores de la Viña del Señor, para copiar las palabras bíblicas y ha merecido por su labor evangélica y cultural en su curato los mejores honores y recomendaciones. Hasta ahora, ha hecho muchos años la re-

presentación de la provincia de Heredia en la Cámara de Diputados donde su gestión fue airosa y comprensiva.

Por mala suerte su salud ha sido en los últimos años muy miada y es posible que no se le hagan muchos agasajos, cosa de sentirse puesto que tan apreciado es en la ciudad de sus actividades como por todos sus cumpleaños de sacerdocio y por el Excmo. señor Arzobispo.

Plácenos adelantarle muchas felicidades y que siga muchos años más en su difícil cargo y que recobre su salud para gloria de la iglesia católica que sirve y de su feligresía.

SECCION DEPORTIVA

Hereditario-Unión ESTA NOCHE

La Libertad y el Independiente tendrán a su cargo el programa femenino MADRIGAL CONDUCIRA LA ARTILLERIA BLANQUI-NEGRA EN EL SENSACIONAL MATCH DE DESEMPATE DE LA TEMPORADA INTERNACIONAL

El trofeo Bennett, quedará en las vitrinas de la Libertad??? — Podremos dar mejor rendimiento el domingo con la reorganización que hemos hecho en nuestro cuadro — DICEN LOS GALLEGOS

PANAMA PREPARA SUS EQUIPOS OLIMPICOS. — ANTES DE FINALIZAR EL PRESENTE MES ESTARA DEFINITIVAMENTE SELECCIONADO EL CONJUNTO OLIMPICO

En las horas de la mañana de hoy y por la vía aérea, recibimos de nuestro redactor-corresponsal en Panamá, la siguiente crónica que dice: PANAMA, 14 (Especial "Deportes" NOVEDADES.— Durante las últimas semanas el entrenador oficial, el gran deportista uruguayo, Romeo Parravicini, ha venido entrenando tanto en esta ciudad como en Colón Panamá, las tres divisiones de entre las cuales se habrá de sacar el conjunto balompédico que nos representará en las olimpiadas de febrero. Entre más de cuarenta de nuestros mejores balompedistas, el combinado nacional, que será uno de los más fuertes conjuntos que alguno de estos países pueda presentar en las justas de febrero, quedará definitivamente formado en las últimas semanas del corriente mes, pues es intención de Parravicini entrenar el equipo oficial con o menos de 3 meses de anticipación a la fecha en que se inaugurarán las olimpiadas. Es esta la única forma de poder mantener un conjunto homogéneo que pueda realizar una labor destacada en las justas internacionales. La participación de Panamá en futbol se cree aquí que no será de las peores. Antes por el contrario, el esfuerzo que se ha hecho por

mantener un entrenador de las condiciones del maestro Parravicini, los gastos ingentes que para mantener en buen pie a los conjuntos de entre los que se está haciendo la selección y música detalles, que no escapan a la inteligencia del lector, no serán vanos en ningún caso y el resultado favorecerá en cuanto a Panamá se refiere. Aquí no se pretende jugar más que en ningún otro país, pero se hacen poderosos para mejorar. Y lo fundamental es cabalmente, es lo: mejorar, superar a sí mismos para poder competir con ventaja con los demás. Y esto es lo que está haciendo Panamá. Con respecto al viaje de una delegación deportiva próxima mente a los países centroamericanos, se mantiene la creencia entre cierto sector, de la opinión que tal vez no sea muy conveniente enviar esa delegación ya que podría ser motivo para que por cualquier motivo algunos de nuestros mejores jugadores pudieran verse imposibilitados, con lo que no podría Panamá presentar en febrero un conjunto de atletas como el que en la actualidad posee. En todo caso, de cualquier novedad que haya ya tendremos informados a los estimables lectores de ese periódico costarricense que tanto arraigo va conquistando a medida que el tiempo

ro pasa. Corresponsal.

Esta noche en el Frontón

Para esta noche se ha dispuesto que haya dos sensacionales partidas de basket en el frontón Jai Alai. La primera será jugada por los conjuntos femeninos Libertad e Independiente, dando comienzo a las 8.45 de la noche y el segundo, lo jugarán los corajudos teams masculino, Hereditario y Unión.

Técnica y clasisimo, brio y actividad, dicen los programadores que no mienten: los asiduos concurrentes al frontón han podido constatar esta característica.

Libertad entrena

La Libertad ha venido entrenando con toda regularidad y sus componentes se encuentran en pie cvidiable de lucha. Madrigoal os ha dicho que finca su esperanza en sus muchachos. Cree que en la forma como se presentarán el equipo desempeñará bien su cometido y también harán que el hermoso trofeo Bennett quede en casa. Como lo anticipamos primero que ningún otro periódico, La Libertad alineará así: Jones en la puerta; Vega y Blanco en la zaga; Goyo, Varelón y Baradín en

la medular; Guido, Macho, Pizote, Dávila y Verdésia en la atacañte.

Los gallegos están listos

La nueva reorganización que se ha hecho al cuadro titular, las disposiciones tomadas en cuanto a colocación, jugando cada jugador en su puesto, hará que la efectividad de nuestro cuadro se manifieste el domingo en forma que no quepa lugar a dudas en el público de que a medida que pasan los días nuestro ma-

chachos se van amoldando más y más al ambiente. Creemos que nuestro rendimiento podrá ser en el próximo encuentro aun más considerable que el rendido el domingo ante el Cartaginés. Tenemos frente a nosotros un enemigo poderoso, pero tenemos confianza en el triunfo. Tal dijeron esta mañana telefónicamente al redactor, algunos componentes del Centro Gallego con quienes se comunicara inquiriendo impresiones sobre el partido que en el estadio nacional habrá de jugarse el domingo.

Estadio NACIONAL

Desempate Sensacional Desempate

De la Temporada Internacional

CUBA - COSTA RICA

DOMINGO 17 DE OCTUBRE

A las 10 en punto de la mañana

CENTRO GALLEGO

Campeón de Cuba 1937

- Benito, Barquín, Chorens, Bolero, Bolillo, Berges, Magriña, Tomás, Héctor, Mario, Turco. Suplentes: Vila, Tuñas, Cubanaleco. Por el Trofeo: JAIME G. BENNETT, Presidente Honorario de La Libertad. Suplentes: Rojas, Chinchilla, Alvarado, H. Zúñiga. Verdesia, Dávila, Madrigoal, Pizote, Guido, Goyo, Varelón, Baradín, Blanco, Jones, Vega.

LIBERTAD

Localidades a la venta en la Tienda Carlos Luis

El día 24 se colocará el retrato de don Agustín Sagot en el salón de operadores del Telégrafo

Uno de los más entendidos directores de telégrafos nacionales que ha habido aquí lo fué don Agustín Sagot, caballero que honró a sus antepasados que fueron franceses y a su pueblo natal. Durante largos años tuvo esa difícil posición en que probó eficiencia, y más que todo, compañerismo. Su labor fué siempre muy elogiada. Hace años falleció en la mayor modestia y pobreza, pero su nombre no se ha olvidado y por eso sus compañeros de telegrafistas, para hacer

la justicia y recuerdo van a colocar su retrato en el salón de Operadores en la Central de esta capital. Homenaje muy merecido cuya celebración adelanta hoy NOVEDADES a sus lectores. Justo será que en el momento de develar el retrato, el servicio de líneas se suspendieran durante tres minutos como tributo póstumo a quien creó la red telegráfica de Costa Rica y la dotó de muchos adelantos. La fiesta será el día de San Rafael, quizás después de las 12 horas.

ELECTO ANOCHE EL CONSEJO NACIONAL HOMEOPATICO DE COSTA RICA

DON RAMIRO AGUILAR FUE DESIGNADO PRESIDENTE DE ESE CUERPO

En las horas de la noche de ayer tuvo lugar la asamblea general de los miembros de la Liga Homeopática de Costa Rica habiéndose procedido a elegir al cuerpo directivo que ha de actuar durante el presente año y el entrante, habiendo quedado así:

Presidente: Prof. don Ramiro Aguilar Villanueva; vicepresidente:

Dr. Raúl Villalón Montenegro; secretario Dr. Ricardo Pérez Cabrera; tesorero, Dr. Manuel Patiño Troyo, vocal Dr. Matías Núñez Chaves.

El consejo nacional de Costa Rica depende del gran consejo nacional de Colombia. Mucho acierto a la nueva directiva de sea NOVEDADES en sus funciones.

Historia y Futuro de la Copa Davis

Por "TEDDY" SANCHEZ, para NOVEDADES

La victoria del equipo de los Estados Unidos encabezado por Donald Budge en los matches de la Copa Davis, trajo a los americanos el trofeo que desde 1927 había estado en manos extranjeras. La copa fue obsequiada en 1909 por Dwight F. Davis, estudiante de la Universidad de Harvard, para la competencia internacional que sería simbólica de la supremacía mundial en ese deporte. Los Estados Unidos la han ganado once veces, Inglaterra 9 y Australia y Francia 6 cada una.

No es propiamente dicho una copa, sino más bien una vasija ancha y semicircular en forma de ponchera o escudilla, en la cual se inscriben los nombres de todos los ganadores, hasta 1922, año en que se agotó por completo el espacio. Para repetir los nombres de Tilden, Johnson y Richards que ganaban por tercera vez, se le añadió entonces una bandeja de plata, comprada en Nueva York. Más tarde en Inglaterra se le agregó un pedestal de caoba y ahora hay espacio suficiente para inscribir los nombres de los vencedores hasta el año de 1960. Con todos sus "remiendos" la copa tiene un valor intrínseco de 2000 dólares.

Los esfuerzos por reconquistar la copa, perdida en 1927 a Francia cuando Lacoste y Cochet derrotaron a Tilden y Johnston, han costado a la Asociación de Lawn Tennis de los Estados Unidos cerca de 11.000 dólares en gastos viaje, mantenimiento de

los atletas y sueldos de instructores profesionales. La Asociación sin embargo, lo considera como una buena inversión, habiendo por fin logrado su objeto.

Debido a la reconquista de la Copa Davis ha crecido el interés de los aficionados, y como consecuencia lógica subirán las entradas de taquilla. Los finales de los juegos entre las diversas zonas se verifican el año entrante en los Estados Unidos, como también el match final de la Copa Davis, esto último, no más se estima que producirá unos 50.000 dólares a la asociación de tennis.

Que la copa sea una garantía para la asociación depende de que la conserven los Estados Unidos después del año entrante. La completa victoria de Budge tanto en el juego sencillo como en el doble, y sus triunfos en los campeonatos de Wimbledon, lo hacen destacarse como el mejor amateur del mundo, una posición peligrosa, puesto que a diario recibe tentadoras ofertas para ingresar en el profesionalismo. La razón principal por qué Tilden fue rey del tennis durante tanto tiempo, es que entonces el profesionalismo se limitaba a la enseñanza del juego. Fue sólo cuando el Padre Tiempo iba alcanzando a Bill O'Brien comenzó su campaña de seducir a los aficionados poniéndoles bajo las narices tentadores fajos de gillettes.

Desde entonces son varios los impresarios que han seguido los

pasos de Bill O'Brien, patrocinando matches profesionales entre los antiguos amateurs. Hoy día cualquier aficionado sobresaliente puede esperar calmadamente la mejor oferta. Budge tiene una oferta de 10.000 dólares para jugar tennis profesional durante el invierno, pero es muy poco probable que la acepte, ahora, puesto que está muy próximo a jugarse el campeonato americano. Budge, "el terror rojo del tennis" tiene grandes probabilidades de ganarlo y seguramente no querrá desperdiciar la ocasión de hacerse a este nuevo y codiciado laurel. No es que lo necesite mucho; prestigio tiene ya de sobra con sus triunfos recientes, pero, indudablemente con el campeonato americano de Forest Hills entre el bolsillo, valdrá tanto más para los empresarios profesionales. El público es ahora ansioso un match entre Budge y Perry en el Madison Square Garden este invierno.

Sabiendo que no puede depender por mucho tiempo de sus mejores jugadas, la Asociación Americana de Lawn Tennis se ha decidido a entrenar a los jóvenes de todo el país para escoger de ahí a los próximos defensores de la copa Davis. Parker, Grant, Make y Shields harán un team bastante fuerte, aunque no tan formidable como el de este año. Faltando Budge, el mejor jugador, el equipo se encontrará manchado, como sucedió al de Inglaterra este año.

¡CONTINUA LA EMPRESA RAVENTOS LA AVALANCHA ARROLLADORA DE SUPER ESPECTACULOS INSUPERABLES! — OTROS DOS ESTRENOS QUE VIVIRAN EN LA MEMORIA DE LOS AMANTES DEL 7º ARTE!!

RAVENTOS

PROXIMO DOMINGO — A LAS 7 y 8.45:

El trío más excitante y romántico de la pantalla!

TYRONE POWER, LORETTA YOUNG y DON AMECHE, en:

AMOR Y PERIODISMO

Una nueva clase de amor que está revolucionando al mundo, por lo romántico, original y espectacular!

Cuando este formidable trío hace su nueva clase de amor... es para volverse uno loco de...

CAPITOLIO y ADELA

PROXIMO DOMINGO!! — A las 4, 7 y 8.45:

Otro triunfo de la cinematografía en Español

OTRA FORMIDABLE SUPER PRODUCCION CAMPEONA DE LA DISTRIBUIDORA HISPANO-MEXICANA — LA CASA QUE ESTA ARROLLANDO CON SUS SOBERBIAS PELICULAS! — PRESENTA CON ORGULLO:

EL BASTARDO

Con J. J. MARTINEZ CASADO y MARIA LUISA ZEA

La garantizamos como un exitazo superior a LAS CUATRO MILPAS. — Nuestras películas en ESPAÑOL no las puede superar nadie

El RAVENTOS, CAPITOLIO y ADELA cuentan con los tres mejores equipos de aparatos en el país. ¡Véalos, Oígalos y se convencerá!!

NUEVA REPRESENTACION HACE EL GOBIERNO INGLES ANTE EL MIKADO

PRISIONEROS DE GUERRA ALEMANES E ITALIANOS CONSTRUIRAN EL FERROCARRIL VALENCIA CUENCA

VALENCIA, 15. — Las autoridades anunciaron que prisioneros de guerra alemanes e italianos dentro de poco ganarán su manutención en la construcción

de la nueva vía férrea de Valencia a Cuenca. El subsecretario Mariano Anso dijo que en esa conexión se seguirán a las prácticas establecidas en muchas guerras, tratando a los prisioneros de guerra humanamente y de acuerdo con la "dignidad de la república". Se construirán campamentos especiales pa-

ra los prisioneros, y se les garantizará buen trato y seguridad no obstante la necesidad de mantener la más estricta disciplina durante la guerra.

LOS NORTEAMERICANOS EN CHINA PIDEN QUE SE LES RETIRE EL APOYO MORAL Y MATERIAL A LOS JAPONESES

NANKING, 15. El embajador norteamericano en esta capital envió al departamento de estado en Washington copia de la protesta de la comunidad norteamericana residente en la provincia de Szechwan en contra de la agresión japonesa en China. La protesta urge al gobierno de los Estados Unidos a que haga uso de todos los medios pacíficos posibles para retirar de los invasores el apoyo moral y material. El documento menciona que el hierro viejo comprado por los japoneses para matar a no combatientes y civiles, algodón cosechado en Estados Unidos es fabricado en explosivos japoneses, camiones norteamericanos transportan a los siameses y aceite y gasolina de los Estados Unidos; imputan a los aviones y tanques japoneses.

BOMBARDEADO EL...

(VIENE de la Pág. UNO) — los partidos políticos de Cataluña continuarían en funciones como hasta ahora. "Lo que busca el gobierno con este traslado es mantenerse en el contacto más íntimo con los diferentes frentes y el abastecimiento de las tropas que luchan por mantener las instituciones republicanas", concluye ese periódico.

MURIO EL PRESIDENTE DE LA CORTE SUPREMA VENEZOLANA

CARACAS, 1. — A las nueve de la mañana de hoy se efectuó el entierro del eminente jurista, doctor Ramón Parpacán, ex presidente del senado y hasta ayer presidente de la corte suprema de la república. El distinguido hombre público falleció ayer y sus restos permanecieron en capilla ardiente en el palacio federal hasta la mañana de hoy. El gobierno ha decretado tres días de duelo oficial.

El martes regresa...

(VIENE de la Pág. UNO)

Estuvo en Boston, asiento de la directiva central de la poderosa compañía.

Al abandonar Mr. Chittenden el país, dijo: "fueron paralizados todos los trabajos para nuevas plantaciones de la United Fruit en el litoral del Pacífico"; "El abogado consultor de la empresa Mr. Le Barón saldrá inmediatamente para Colombia a ne-

gociar con el gobierno de ese país, nuevas contrataciones bananeras".

Y, a esta fecha, la compañía sigue plantando banano y más banano, y Mr. de Le Barón no se ha movido de Costa Rica esperando el regreso del jefe.

Circunstancias muy significativas...? no? — Por lo menos para muchos hombres de empresa interesados en los negocios bananeros de esa región, que en han perdido la esperanza de que la compañía pueda llegar a buenos entendimientos con el gobierno.

Todo puede ser...? Por que no...? Que novedades nos trae Mr. Chittenden?

Terminadas las...

(VIENE de la página UNO)

La delegación de tenedores. El secretario de hacienda manifestó que, consideradas las razones de los tenedores y el poder ejecutivo, éste mantenía el precio de \$ 1,733.49 por cada bono, y que no sería aumentado. En vista de esto, la delegación dió por terminadas las negociaciones.

Supimos, después de la reunión, que el secretario de hacienda manifestó que las personas que quieran vender al estado bonos de la deuda externa, el gobierno los recibirá a razón de \$ 1,733.49, pero no a mayor precio.

TODO EL MUNDO AL PALACE HOY,

Grandioso BENEFICIO de MARY LOPEZ

HOY! Viernes 15 de Octubre

VARIADA

3, 7 y 8.45 — Entrada \$ 0.60 Robert Young y Florence Rice, en el éxito cómico:

CASORIO EN PUERTAS

Mañana: 3, 7 y 8.45:

LA MANO QUE APRIETA

MODERNO

(El Teatro de Confianza)

3, 7 y 8.45 — \$ 0.30 — José Bohr, en el éxito en español: LUPONINI, EL BANDIDO ROMANTICO

Mañana: 3, 7 y 8.45:

LA MANO QUE APRIETA

AMERICA

7, 8.30 — \$ 0.30 — Anthon Walbrook, en el título "Radio": MIGUEL STROGOFF

Mañana 7: Baches entre las Nubes. 8.45: Hermanitos LOPEZ

LIBANO BARRIO MEXICO

7 y 8.45 — Ent. Cont. \$ 0.30 EL CIRCULO ESCARLATA

Mañana 7 y 8.45:

EL ASTRO VAQUERO

KEITH BARRIO KEITH

7 y 8.45 — Ent. Cont. \$ 0.30 Franchot Tone y Spencer Tracy, en:

Y ELLOS LE DIERON UN ARMA

Mañana 7 y 8.45:

LA LEY DE LA SIERRA

IDEAL BARRIO LUJAN

7 y 8.45 — Ent. Cont. \$ 0.30 Laurel y Hardy, en el éxito cómico:

LLOVIDA DEL CIELO

Mañana 7 y 8.45: LUPONINI

PALACE

A LAS 3 y 7 — 0.60

SANGRE ESPAÑOLA

Por Juanita Montenegro

A LAS 8.45 — Todo San José se alista para rendir el Homenaje Supremo a la genial estrella:

La mejor artista que ha pasado por Costa Rica en los últimos años!

Despedida del PALACE!! Suntuosa función de Honor y Beneficio de la máxima y maravillosa artista!

MARY LOPEZ

Gran llenazo! Supremo éxito! Programa Extraordinario! Tomando parte además de la beneficiada:

las formidables y ilustres CATA y MARGA López, el humorista KIKI López, el homeopático astro NOLIN López y la Orquesta Típica con Juancito y L'to.

Además tomarán parte en el beneficio, el tenor SILVIO SINGERHIT y el TRIO INTERNACIONAL

Galantemente en obsequio de la beneficiada tomarán parte los aplaudidos guitarristas del TRIO VICTOR. Nota: A todos los presentes se les obsequiará con una postal con el retrato de la beneficiada!

MARY LOPEZ

PLATEA o BALCON \$ 1.00

Mañana: 3, 7 y 8.45: Tierra sin Música

Llegó EL POBRE PEREZ por PEPE ARIAS